

Gil Fernández: El papel de los economistas y contadores es trascendental para implementar con éxito la nueva estrategia del país

Autor Lissett Izquierdo Ferrer
26 noviembre 2020



El vice primer ministro y titular de Economía y Planificación (MEP), Alejandro Gil Fernández. Foto: Cubadebate.

El vice primer ministro y titular de Economía y Planificación (MEP), Alejandro Gil Fernández, felicitó a los [economistas y contadores](#), quienes —dijo— celebran su día este 26 de noviembre en medio de la situación excepcional en la que se encuentra el país, que demanda de la participación consciente y creativa de todos esos profesionales.

“Tenemos el desafío de enfrentar un [bloqueo](#) asesino y una pandemia con efectos graves sobre la economía mundial y, por supuesto, la cubana, y en ese contexto **implementar las transformaciones más profundas en la actualización del modelo económico**”, subrayó el ministro y destacó que en esta tarea es trascendental el papel de los economistas y contadores.

En una ceremonia efectuada en el Palacio de las Convenciones de La Habana y frente a miembros de la Asociación Nacional de Economistas y Contadores de Cuba (ANEC), Gil Fernández explicó que la actual tensión que padece la economía es diferente a la habitual. “Por una parte está el arreciamiento del bloqueo —como nunca antes— y una persecución para impedir que lleguen al país recursos necesarios para sus gastos corrientes y su desarrollo, y por otro lado el impacto de la pandemia”, que ha paralizado actividades clave como el turismo.

Ha sido, argumentó, “un año muy duro, con una afectación directa a los ingresos en divisas”, y en ese escenario se ha impulsado la [nueva estrategia económico-social](#), “para, sin improvisación, con organización y ajustado a las reales condiciones del país”, enfrentar la situación y acelerar la implementación de tareas pendientes aprobadas en congresos del Partido.

Ratificó que la principal tarea de los profesionales de las ciencias económicas, desde las unidades de base, es contribuir a la implementación de esa estrategia, con creatividad, innovación, sentido de la urgencia y, sobre todo, sin esperar por indicaciones desde “arriba”.

“No se logrará implementar con éxito la estrategia económico-social si no hay una participación activa de los economistas y contadores; si no actuamos con audacia e innovación, y si no actuamos permanentemente en la búsqueda de soluciones y no de justificaciones”.

El ministro enumeró temas prioritarios cuyo impulso requiere del esfuerzo de esos hombres y mujeres, entre ellos la **producción de alimentos**, “el problema más complejo que enfrenta actualmente la economía”.

“La escasez de oferta de alimentos se expresa en inflación de precios, muchas veces injustificada y especulativa, lo cual hay que combatir. Vivimos en una sociedad socialista que trabaja y se empeña pensando en el pueblo, y por lo tanto no podemos permitir pasivamente que se pongan precios abusivos y se justifique con la escasez”.

Gil Fernández dijo que esta demanda insatisfecha no se puede suplir con importaciones, por lo cual precisa de aumentar la producción nacional, con el apoyo de la ciencia y el impulso de proyectos locales.

Otra prioridad es incrementar las exportaciones. “Ya hay buenas experiencias, pero se aprecia que vamos lentos. **El sentido de la urgencia lleva concretar**”, acotó el ministro, y planteó la necesidad de buscar alternativas e incrementar el valor agregado de las producciones, con calidad.

El titular del MEP comentó que un gran reto de la estrategia es conjugar todos los actores económicos, con el impulso de la pequeña y mediana empresa, el trabajo por cuenta propia y del cooperativismo y, en paralelo, desarrollar y otorgar más autonomía al sistema empresarial estatal.

Hizo alusión también a la llamada “tarea ordenamiento”, que incluye la [unificación monetaria y cambiaria](#), un rediseño de los ingresos y la eliminación de subsidios y gratuidades excesivas. Con la aplicación de esta medida, continuó, se busca además apreciar un incremento de la demanda de empleo, de modo “que exista la necesidad de trabajar, para lo cual el Gobierno tiene la obligación de crear puestos de trabajo”.

Gil Fernández reiteró que para poner en práctica todas las medidas recogidas en la nueva estrategia resulta imprescindible la preparación y el acompañamiento de los economistas y contadores.

Al iniciar su intervención en la ceremonia, Óscar Hung Pentón, presidente de la ANEC, recordó que este 26 de noviembre se cumplen 61 años de la designación de Ernesto Che Guevara como presidente del Banco Nacional de Cuba. Su ejemplo, dijo, constituye guía del trabajo diario de la organización, que cuenta con más de 83 000 afiliados.

Hung Pentón destacó el desempeño de la membresía en medio de la actual pandemia, y entre las tareas citó el **asesoramiento y capacitación a directivos y funcionarios, la construcción de la contabilidad, la prestación de servicios financieros de primera necesidad, el pago de salarios y garantías salariales y el control de los recursos materiales.**

De acuerdo con el presidente de la ANEC, la nueva estrategia económica del país y el plan de desarrollo hasta 2030, demandaron del empeño y talento de los asociados.

En esta etapa, argumentó, ha sido intensa la actividad científica, y **un sinnúmero de investigaciones vinculadas con áreas clave han sido tenidas en cuenta en la aprobación de políticas públicas** que responden a la implementación de los Lineamientos.

Hung Pentón afirmó que el recrudecimiento del bloqueo de Estados Unidos contra Cuba es imperativo para ratificar la decisión de convertir la batalla por la eficiencia económica en tarea diaria.

Con la presencia de Gladys Bejerano, Contralora General de la República; Meisi Bolaños, ministra de Finanzas y Precios, y Jorge Cuevas, miembro del Secretariado del Comité Central del Partido y jefe de su Departamento Económico, fueron reconocidos destacados investigadores por su labor durante esta etapa de pandemia.

En la ceremonia se entregaron también los premios por la Obra de la Vida en las categorías de Economía, Auditoría y Contabilidad a Hugo Pons Duarte, Luis Alberto Vázquez Rodríguez y Marlene Arrúe Paisán, respectivamente.

Tomado de: Cubadebate

<http://www.cubadebate.cu>